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一名经纪人的自述：我从北京辞职 在郑州卖学区房 一年仅赚20万

  

“每人投入了100万，到头来就赚了小20万，很大部分利润都被品牌方吃掉了。”

这是经纪人刘继定(化名)的二次创业，他的方向是做“郑州学区房”。

刘继定是郑州当地人，此前一直在北京一家大型经纪机构工作，主做海淀某片区的
学区房。后来孩子出生，加上所在公司推行加盟业务，刘继定决定回郑州加盟门店
创业。

首次创业期间那段月月刷爆信用卡和借小额贷的艰难过往，依旧令刘继定感慨不已
，而促使他退出加盟的根源，是“品牌方的强制管控”。

在现今品牌经纪巨头们的博弈角逐中，这些小中介们的生存方式也颇值得玩味。

退出加盟

带着回乡创业的热情，初回郑州的刘继定在万达广场显眼位置租了两层门店。

“当时加盟费是30万元，又雇了十几个经纪人，加上每月30万元房租，经营压力还
是挺大的。”

不过不到一年，刘继定便萌生了退出加盟的想法，原因是品牌方的强制管控。

“我认为我和品牌方的权利义务是不对等的。”

在刘继定看来，品牌方对方方面面都进行管控，但成本却要由加盟方来承担。

“例如，我们经纪人的薪资级别是由品牌方来定的，品牌方为了提升自己的形象，
把基本工资提得很高，很多刚入行的经纪人并不能创造和工资匹配的价值，但这部
分成本是要由加盟方来承担的。”

“况且，这些经纪人虽然拿着加盟方的工资，却在品牌方的培训下觉得自己是品牌
方的员工，对我们加盟方缺乏认可度。”

收费方面，刘继定也嗅到了一丝不好的气息。

“加盟之后，我们必须用品牌方的网络平台，并且只能卖品牌方平台才有的房源。
最初约定的品牌方收费标准是成交佣金的15%，不过随着品牌方房源增多和在郑州
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市场占比的提高，收费也越来越高，例如展览费、培训费、手续费等等，有时候这
笔收费可能都有40%多。”

刘继定认为，品牌方是利用了加盟方的资金和净利拓展自身的品牌影响力，一旦市
场接受了这个该品牌，便开始推广直营，之前加盟的门店会逐步边缘化。

“郑州已经有品牌方的直营店了，我觉得他们的直营时代马上就要来了。”

促使刘继定退出加盟的最后一根稻草，自然是资金问题。

“我和合伙人经营了一年左右，每人投入了100万元，最艰难的时候需要去搞小额
贷，信用卡额度月月都被刷爆，但是到头来仅仅赚了小20万，很大部分利润都被品
牌方吃掉了，还不如我直接去当经纪人。”
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郑州街头的房源挂牌信息每经记者王佳飞摄

“我不需要前平台的流量扶植”

刘继定决定退出。

为了最大限度节约成本，他目前的门店重开在一家商办公寓中，并且没有雇人。

“我目前在用前品牌方几家竞品的网络平台。”

在刘继定看来，目前这几家竞品的房源信息和前品牌方的房源信息几乎呈针锋相对
态势。前品牌方不允许旗下门店销售其他平台房源，竞品们可以；前品牌方在强力
控制加盟商，竞品们没有；前品牌方在逐渐提高收费比例，竞品们没有提高收费标
准，甚至有一家竞品还提出了3年3%的收费标准。

“对我来说，我目前用这些平台就够了，房源量加起来不比前平台少，我自己有作
业能力，不需要前平台的流量扶植，竞品的收费标准还低一些。”

“两三家门店，深耕区域做学区房”

刘继定似乎不太喜欢“加盟”“平台”等字眼。

“有个同行，在一个区域市场疯狂加盟扩张，短时间内就扩展到了200多家店，但
在某个房企平台扩张的时候，他便把一半门店卖给了房企。别人加盟你是出于信任
，你这么轻易就又把门店卖出去了，太不负责任了！”

不过他对现状有着比较理性的认知：“我知道现在3%的平台收费标准只是权宜之
计，将来规模做上来了必定会提高收费标准，和我的前品牌方是一样的，这是一定
的。”

“那几年之后怎么办呢？”记者问。

“如果是二手房，几年之后我已经在区域扎根了，因为二手房交易我觉得更多的是
靠熟客和朋友。目前依赖网络平台的是新房，几年后的事儿几年后再说吧，我会找
到解决方法的。”

“本身我在北京就是做学区房的，有些经验。我的目标就是有两三家门店，深耕区
域，把这个区域做透就可以了。”

刘继定说，目前的创业生活比想象中要艰难一些，不过他笃定地认为，自己目前所
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走的路是正确且可以长久走下去的。

郑州的密集楼盘每经记者王佳飞摄
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